

ojos con una oscura mascarada para ejecutar su última y mortal pirueta. Giró su rostro hacia el público, y llevó su índice izquierdo hacia los labios para solicitar el silencio total de su audiencia... tal como *ella* lo hacía. El anciano sonrió, por fin, después de tantos años, la había vuelto a ver. Se puso de pie, aprovechó que todas las miradas se dirigían hacia arriba para descender con calma de las gradas y alejarse. Nadie lo notó, ni siquiera la pequeña que lo había invitado a regresar al espectáculo, pues maravillada, sólo podía contemplar a Milena mientras decidía que cuando fuera grande, sería una trapecista.

\*Tania Balderas Chacón (Querétaro, 1986) el año pasado se tituló de la Maestría en Literatura Mexicana de la Universidad Veracruzana. Ha participado en diversos coloquios nacionales e internacionales. Su primer cuento publicado, "Malabares", apareció en el número 1 de la revista *ConTexto*, y un breve ensayo, "De leones y corcheas", fue publicado por la Revista *Arenga* de la Universidad de Guadalajara, ambos textos giran también en torno al universo circense.

## Recuento

### Infiltraciones en el Vaticano

Jesús Antonio Camarillo\*

Paolo Gabriele, mayordomo del papa Benedicto XVI fue detenido acusado de la posesión ilegal de documentos de carácter "reservado" del Pontífice. El hecho se produce unas semanas después del escándalo desatado en la prensa internacional por la filtración a los medios de documentos y cartas confidenciales dirigidas al Pontífice y a su secretario.

Un mes antes de la aprehensión de Gabriele, el Vaticano instituyó una Comisión Cardenalicia dedicada exclusivamente al esclarecimiento de los asuntos de las filtraciones de documentos a una cadena televisiva italiana que divulgó unas cartas enviadas a Benedicto XVI por Carlo María Vigano, actual nuncio apostólico en Estados Unidos, en las que denunciaba la presunta corrupción, prevaricación y mala gestión de la administración del Vaticano.

Los documentos expuestos evidenciaron, según la prensa internacional, un desacuerdo interno por la gestión del banco de la Santa Sede, una pugna interna por el cumplimiento de la normatividad sobre la transparencia, pero en un sentido más amplio, reflejaron la lucha por el poder del gobierno en un juego sucesorio anticipado.

Pero la bola de nieve del caso conocido popularmente como "Vatileaks" no paró ahí, pues días después salió a la luz pública el libro del periodista Gian Luigi Nuzzi, con casi un centenar de nuevos instrumentos filtrados que evidencian también las guerras intestinas por el gobierno de la "Santa Sede".

Los portavoces del Vaticano han sostenido que todos estos escándalos no son más que el intento de desacreditar a la Iglesia, una afirmación demasiado simplista ante la complejidad de la trama.

Paolo Gabriele, designado mayordomo de Benedicto XVI en el año 2006, y uno de los pocos laicos con acceso a los más íntimos círculos de la vida privada del Pontífice, se encuentra ahora sujeto a proceso, con la posibilidad de ser condenado a una pena máxima de seis años de prisión. Es la cara visible, junto con la de su presunto cómplice, Claudio Sicarpelleti, de una compleja red de intereses, traiciones y pugnas por el poder.

\*Docente-investigador de la UACJ.